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PUBLICACION MENSUAL

por primera vez la festividad de los 26 
mártires pasionistas de Daimiel en el 
Convento del Cristo de la Luz, lugar 
en donde vivieron hasta 1936 y en  
donde actualm ente reposan sus res
tos. D espués de la beatificación ce le 
brada en Roma el día 1 de Octubre de 
1989 el Papa Juan Pablo II fijó la fecha 
del 23 de Julio para evocar todos los 
años la efem éride de este  martirio co
lectivo.

Previamente, los dias 20, 21 y 22 de 
Julio, a las 20 horas, se  celebró un Tri
duo Preparatorio, consisten te en 
unas m isas y en una predicación a 
cargo del padre Carlos Lizarraga C.P., 
Postulador General de esta  Orden re
ligiosa en  Roma. El día 21 de Julio, se  
celebró tam bién una Vigilia de Ora
ción para hombres y jóvenes en la 
cripta de los Mártires.

El citado 23 de Julio, a las 23’30 ho
ras, tuvo lugar la Solem ne C oncele
bración Eucarística en  la explanada 
de la ermita del Cristo la Luz. En la
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FIESTA CONMEMORATIVA DE LOS MARTIRES PASIONISTAS DE DAIMIEL
El día 23 de Julio se  ha c e l e b r a d o -------------- —— ---------------------------------------------------------------------------------------------------

ENTREVISTA CON DON 
APOLONIO DIAZ DE MERA

ENTREVISTA CON DON 
ANTONIO LOPEZ HERMOSILLA

XXIII TROFEO 
DE LA UVA Y EL VINO 

* * *

ESTAMPAS DE AYER 
El Sacamuelas

CONSERVACION DE LA CASA DE LOS CANTOS GORDOS
El edificio con el notable pórtico de la llamada Casa de ios Cantos Gordos, situada en la C/ de la Esta

ción, 46 es uno de los monumentos que tratará de preservar de la excavadora el Plan Gral. de 
Ordenación Urbana de Daimiel

S U M A R I O

FIESTA CONMEMORATIVA 
DE LOS 26 MARTIRES 

PASIONISTAS DE DAIMIEL
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LO T R A D I C I O N A L  
DE MI P U E B L O

Sr. Director:

Primero quiero felicitar 

a los que componen, la junta 

del periódico LAS TABLAS DE 
DAIMIEL, y con franqueza les 

digo que, como daimieiefio me 
siento muy orgulloso de que 
este periódico exista en 

nuestro pueblo, y como es 
natural todos los daimiele- 
fíos tenemos que meter el 
hombro y ayudar a que se 

mantenga.
Hace unos días visité Las 

Tablas, y me alegré mucho de 
ver que ya tienen agua, bas

tante agua, Es una zona hú
meda de nuestro pueblo, y 
tenemos que defenderla como 
sea; como se debe defender 
todo lo bueno de cualquier, 
pueblo. Hace unos años le

CARTAS AL DIRECTOR
pegaron fuego, pero estoy 
seguro que ningún daimieiefio 

lo hizo; pues eso es igual 

que si un sujeto le pega 
fuego a su casa con su fami
lia dentro.

Ahora quiero referirme a 
nuestra tradicional Semana 

Santa. En el periódico del 
mes de Mayo, leí un artículo 
del Sr. Guzmán, que me pare

ce que exagera un poco. No 
he visto nunca que un' naza
reno fume en las procesiones, 

no digo, que alguno no char

le algo, y algún pequeño se 
despiste pero de ahí no pasa,

Con respecto a la mujer 

en las Cofradías.tampoco es
toy de acuerdo. La mujer en 

las procesiones, hasta ahora 
lo que ha hecho es reforzar 
y eso tenemos que agradecér

selo. Los únicos que no ne
cesitan ayuda son"los Moraos"

pero las demás cofradías s í . 

Me acuerdo que hace unos 
afibs de Blancos y Coloraos'' 
salíamos unos 200 aproxima

damente; y en la actualidad 

salimos mil. En la Soledad, 
(los Corbatas), hace unos 

años, todos nos acordábamos 

que salían 300 mujeres, al

gunas con mantilla, la mayo
ría no, y eso resultaba feo; 
en la actualidad siguen sa

liendo 300 mujeres pero con 
su túnica y eso es precioso.

Soy el primero que digo, 

que nuestra Semana Santa 

(que es de las mejores de 

E spaña), tenemos que cuidar

la, pero las mujeres hasta 
ahora lo que han hecho es 

mejorarla y repito tenemos 

que agradecérselo.

MANUEL SANCHEZ ARCHIDONA

LA C I R C U L A C I O N  Y 
LOS A P A R C A M I E N T O S

Sr. Director:

El problema de la circu
lación y de los aparcamien

tos está mal y lo triste es 
que cada vez va a peor, en 
especial los Domingos y Fes

tivos cuando viene la gente 
de Madrid. Dirán que esto 
sucede en todas las ciudades 
y pueblos, perú eso no es un 
consuelo.

Yo lo que pienso es que 
alguien debe tratar de mejo
rar el tráfico dentro del

casco urbano y para ello se 

debería estudiar a fondo y 

llevar a la práctica el que 
se circule y se aparque con 
más comodidad.

En el centro del pueblo, 
con la plaza y las calles 
peatonales cerradas al trá

fico y las prohibiciones en 
otras para aparcar es un 
martirio, una gaita para los 
que tenemos coches y pagamos 

impuestos de circulación. Al 
final tenemos que dejarlo 
aparcado en cualquier lugar 
aunque sean prohibidos y 
hasta en las puertas de las 

cocheras y garajes y claro

así se organizan las grescas 

Lo de la entrada en mi 
cochera es de risa. La mitad 
de las veces que quiero en
trar o salir hay un vehículo 

aparcado; un día me encontré 
otro más en segunda fila 
¡vamos, como en Madrid! ¿Es 

que no tiene Daimiel un Con
cejal o una persona encarga

da de estudiar y solucionar 
todo esto? ¿Es que los guar
dias no pueden hacer nada 
para mejorarlo?.

ANTONIO ROMERO FERNANDEZ

PLAN DE O R D E N A C I O N  
U R BA N A

Sr. Director:
Aunque vivo en Madrid, co

mo soy uno de los afectados 
por el Plan de Ordenación 
Urbana de Daimiel y al mar
gen de que lo haya hecho ya 
el .Ayuntamiento de nuestro 
pueblo, protesto en nuestro

periódico de LAS TABLAS por 

lo injusto y arbitrario de 
este plan que parece no tie
ne en cuenta más que deter

minados intereses y que de 
llevarlo a efecto se lleva

ría por delante las excava
dora muchas cosas de solera, 

sin contar los perjuicios 
económicos desiguales para

unos y otros vecinos. No se 
quién habrá hecho este plan, 
pero en algunos detalles más 
parece hecho con los pies 
que con la cabeza.

Esperando que publiquen 
esta carta y que nos aclaren 
esta injusticia les saluda:

Enrique L. Sánchez Díaz.

ACADEMIA ALLI SON i
INFORMATICA

CLASES DE INFORMATICA 
V OFIMATICA 

Telefono 850908 
TERRERO II DAIMIEL
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A. A  A  A  £'• S¿-¿ EDITOR (AlL
Como publicábamos en pri

mera plana de nuestro número 

anterior del mes de Julio, 

Daimiel se encuentra en una 

encrucijada difícil con pro
blemas que pueden tener 
trascendencia y repercusión 
en sus ciudadanos y, espe
cialmente en su economía. 
Por ello, LAS TABLAS DE DAI
MIEL, fiel a sus objetivos 
de información, independen

cia, elogio o crítica, pre
tende abrir sus páginas a 
todos los que deseen exponer 

ideas, opiniones sobre estos 

temas.
El primer problema, ya se 

viene arrastrando desde hace 

25 años, es el del acuífero 
23; y en el que, al fin, en 

1987 el Gobierno ya recono
ció, sin vaguedades, que 

había un grave problema de 
sobreexplotación de sus 
aguas subterráneas. La cons
titución de la Comunidad de 
Usuarios, la elaboración de 

un censo de captación y la 

elaboración de un Plan de 
Ordenación de Estracciónes, 
son las medidas que el Go
bierno , con más o menos 

acierto,ha puesto en marcha. 
Pero, ahora queda la parte 

más difícil: que el agricul
tor daimieleño y del Acuífe- 
ro-23 se concience de que el 
agua subterránea es un bien 

general, una riqueza que to
dos debemos valorar,repartir 

equitativamente y no despil
farrar. En ese tema hay que 
llegar a soluciones justas, 
diáfanas, imaginativas, como 
las que se han logrado en 
comarcas españolas conocidas 
(Valencia, Cataluña,y otras) 
que las llevan practicando 
desde años, siglos diríamos 
mejor y en donde tienen una 
conciencia clara de lo que 
supone cumplir unas normas, 
unas leyes para repartir el 
agua. De antemano sabemos 
que el problema es difícil,

lacerante, y, en ocasiones, 

injusto porque afectará des
igualmente a un cierto núme
ro de agricultores; pero lo 

que si se debe quedar claro 

es que si agotamos el acuí

fero mataremos "la gallina 
de los huevos de oro" y eso 

es lo que a toda costa debe

mos evitar.
El segundo grave problema 

daimieleño es el Plan Gene

ral de Ordenación Urbana, 

que tras ser expuesto en el 
Ayuntamiento para el plazo 
de sugerencias está "levan

tando ampollas" de impopula
ridad. Son muchos los ciuda

danos a los que si se lleva
ra a cabo este polémico pro

yecto afectaría en sus eco
nomías y en sus vidas priva

das. Por ello, es importante 
que en este mes de sugeren

cias se busquen soluciones o 

compensaciones que salva
guarden los derechos priva

dos y los públicos por el 

bien de todos. Un Plan de 
esta envergadura , opinamos, 
debe ser estudiado minucio
samente y contrastado con 

técnicos locales y foráneos, 
para evitar destruir edifi

cios con un cierto valor 
arquitectónico, históricos o 
a veces, sentimental. lío hay 

que olvidar que lo que se 
lleve por delante la escava- 
dora, ya no se podrá recupe

rar jamás; y, a veces, la 

opinión de un urbanista lle
gado de fuera,a pesar de sus 
conocimientos y de su buena 
voluntad, no tiene en cuenta 
esos importantes factores no 
técnicos.

El tercero, el de los 
Ojos del Guadiana, ya se ha 
dicho casi todo, después del 
lamentable fallo del tribu
nal extremeño; y, aunque ape
nas afecta a los agriculto
res daimieleños, creo que 
debemos defender a toda 
costa el reconocimiento del

accidente geográfico de un 

río histórico e importante 
que renace o aflora en nues

tro término municipal,
Esperamos vuestras cartas 

vuestros escritos, vuestras 

ideas para tratar de encon
trar soluciones a estos te

mas candentes que a todos 

los daimieleños nos preocu
pan.

E D  X X A  
L A S  T A B L A S  D E  

D A  X M I E L
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FE DE ERRATAS

El número anterior del 

uno de Julio, en la página 
ocho dábamos la noticia de 

un robo en el Hotel Hadrid 

de Daimiel. Como nos infor
maron mal hemos de aclarar 
que el chocolate, las pape- 

linas y otros objetos perso
nales pertenecían a los 

presuntos ladrones.

EN DAIMIEL 
MONESCILLO 7 

85 03 91

AU6UST€ NEGRILLO
TIENDAS DE MODA

CIUDAD REAL 
CARLOS VAZQUEZ 3 

CALATRAVA 5
3
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CON I). AP0L0NI0 DIAZ DI! MERA 2A Parte

Contiguación de la 
entrevista con Don 

Apolonio Díaz de M e 

ra, actual alcalde 
de D a i miel.

¿Cuáles son los 
problemas principa
les del Ayuntamiento 
y cuáles de una for
ma global, los de 
Daimiel cono ciudad?

Esa distinción o 

separación me parece 
muy acertada, porque 

claro, no es lo mis
mo hablar de los 
problemas generales 

de Daimiel que char
lar de los que puede 
tener el Ayuntamien
to o los de su Al

calde .

Bien, llevaremos 
un orden: ¿Problemas 
principales de este 
Ayuntamiento?

Desde mi entrada 
en el Ayuntamiento 

en 1.979/ me convencí 
de que el problema 
más importante que 
tenía Daimiel y pen

diente de resolver, 
era el de la defi
ciente situación sa
nitaria de la ciudad 
En aquel año, recor
dará, no había ni un 

solo Centro de Ur
gencias de la S. S. , 
ni Consultorio algu

no a donde pudiera 

acudir el enfermo y 
que se le atendiera 
debidamente. y ese 
problema acuciante 
lo resolvimos pronto 
logrando el Servicio 
de Urgencias de la 
S. S. Bien es verdad 
que nos costó mucho 
trabajo, pero se nos 
reconoció porque te
níamos derecho a 

ello y se abrió. Pe
ro, como el Servicio 

de Urgencias no era 
suficiente, en los 

años posteriores lo

gramos instalar un 
consultorio que am

pliara los servicios. 

Ultimamente, para 
rematar este impor
tante tema sanitario, 

hemos conseguido
inagurar el extraor

dinario Centro de 

Salud que todos co

nocemos.

¿Y con esto ya está 
satisfecho, sanita
riamente hablando, 
para una ciudad como 
la nuestra que se 
aproxima a los 20000 
habitantes?

Naturalmente que 
no . Daimiel todavía 

sigue teniendo las 
aspiraciones - por 
cierto muy difíciles 
de conseguir - de 

tener una Residencia 

o pequeño Hospital 
de la S.S. Pero, re
conozco la dificul
tad de conseguirlo, 

por estar muy cerca 
de nuestra ciudad 

tres poblaciones que 
ya tienen residencia 
y hospitales como 
Ciudad Real, Manza

nares o Valdepeñas.

¿Y el nuevo Centro 
de Salud no se podía 
haber hecho mayor y 
dotarlo de otros 
servicios y especia
lidades; incluso, con 
la instalación de 
algunas camas hospi
talarias?

Hemos conseguido 
dejar disponible la 
última planta, pre
parada por si en un 
futuro podemos lo
grar un número, aun

que sea pequeño, de 
camas hospitalarias 
para atender los ca
sos urgentes e, in
cluso, los partos 
para que las señoras 
de Daimiel puedan 
dar a luz en su pue

blo. Y seguimos in
sistiendo en este 

sentido ante las au

toridades sanitarias 

nacionales y regio

nales.

Entonces, ¿ cómo 
piensan mejorar el 
actual Centro de Sa
lud?
Pues Logrando otras 

especialidades que 
todavía no tenemos y 
que teniendo pocos 
gastos son necesa

rias. El Ayuntamien
to las ha solicitado 
repetidamente y es
tamos esperando lo 

que decidan las au
toridades sanitarias

¿Han solicitado 
también la especia
lidad de Traumatolo
gía y Rehabilita
ción?
Buenoi en el Centro 

tenemos una Sala de 

rehabilitación; pero 
falta que nos conce
dan al especialista 

y el material nece
sario. Con ello evi

taríamos que los 

accidentados tengan 
que ir todos las 
días a C. Real; o, 

también, los niños 
con sus madres con 
problemas de rehabi
litación, evitando 
los días de colegio 
que pudieran perder.

Además de este tema 
sanitario,¿qué otros 
problemas tiene ac
tualmente el Ayunta
miento de Daimiel?
Voy a enumerar, sin 

orden de prioridades, 
los que estamos ges- 

tionando, por ejemplo 
el suelo industrial. 

Se viene negociando 

este suelo desde h a 
ce bastantes años y 

aunque era difícil 
conseguirlo y urba
nizarlo para que se 

instalaran las em

presas, - al fin creo 
que vamos a lograrlo.

¿En Daimiel hay 
demanda y espectati- 
vas de suelo indus
trial?

S í , pero no tanto 
como cree la gente 

pero es bueno que 
haya esta espectati- 
va¿ La saciedad que 
se ha encargado de 

desarrollar y plani
ficar el suelo de 
Daimiel, SEPES con
cretamente, ya dis
pone de 160 millones 
de pesetas para el 
desarrollo de este 

suelo industrial, 
que ya está cualifi

cada y probablemente 
en estos próximos 
días se va a firmar 
el Acta de desafec

tación. Estos terre-

PASA A LA PAO. SIGUIENTE
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nos, pertenecientes 
al Ministerio de 

Educación y Ciencia, 
a partir de ahora 

pertenecerán a SEPES 
que desarrollará el 
Plan parcial.

¿En donde va a es
tar situada el Polí
gono Industrial?
. En la parte de la 
izquierda de la ca

rretera de salida en 

dirección a Madrid, 
hasta la variante de 

la nacional 430, a 
ambos lados del río 
Azuer, La ubicación, 

creemos, es extraor
dinaria ; y una vez 

escriturado a nombre 
de SEPES los terre
nos de la antigua 
Granja Escuela , se 

procederá a l ■ desa
rrolla del Plan par
cial, se hará en poco 

tiempo la infraes
tructura y se pondrá 
el suelo a disposi
ción de los indus
triales de Daimiel.

¿Qué otras priori
dades tiene el Ayun
tamiento? ¿La Coope
rativa por ejemplo? 
¿Les preocupa en el 
Ayuntamiento su si
tuación actual?

Naturalmente, por
que la Cooperativa 

aglutina a todos los 
agricultores de Dai

miel y si el Alcalde 
dijera que no está 
preocupado por ella 
estaría diciendo una 
barbaridad. Lo he 
estado siempre, pero 
la Cooperativa es 
una empresa privada, 
propiedad de sus so
cios y aunque el al
calde pueda estar 
intranquilo, preocu

pado por su marcha 

económica, sólo po
drá intervenir en 

cuestiones de aseso- 

ramiento, ayuda, in
fluencia y poco más. 
Pero, no debe hacer

lo en algo privado 
como es esta socie

VIENE DE LA PAG. ANTERIOR dad y de unos socios 
que se administran 

por una Ley General 
de Cooperativas, Por 

supuesto que quere
mos lo mejor para la 
Cooperativa, ha sido 

de toda la vida 
nuestra preocupación 

pero por lo que he 
dicho, poco podemos 

hacer.

¿Qué otras priori
dades ha tenido y 
tiene el Ayuntamien
to?

Por citar una más 

de las que nos ocupa 

y nos preoc u p a ;vamos 
a hablar, por ejemplo, 
de las viviendas so

ciales promovidas 
por el propio Ayun
tamiento. Y quiero 

hablar de este tema 

porque si algo se 

dijo de mí -y no me 
refiero a la oposi

ción de esta Corpo

ración actual- por 
mi calidad de profe

sional de la cons

trucción, fue en el 

sentido de que sin 

duda se harían menos 

viviendas sociales o 
ningunas. Bueno pues 

ahí están; se han 
hecho tantas o más 
viviendas sociales 

como el promedia de 

los Ayuntamientos de 
la Provincia.

¿En qué fechas y 
lugares se hicieron?

Pues, por ejemplo, 
cuando se marcharon 
las monjas del Asilo 
de Ancianos, que era 
propiedad municipal 

en la calle Sancho 
Panza, esquina a la 
calle Ciudad Real, 
inmediatamente yo 
pensé que aquel si

tio era el idóneo 
para empezar a hacer 

viviendas sociales y 
allí se construyeron 
42. Poco tiempo des

pués me puse al ha
bla con la propiedad 
del antigua lavadero 
que era un solar 

grande en un barrio 
muy necesitado de

Daimiel, en el Alto, 
e induje a la pro
piedad a que las 
vendiera para el 

mismo fin, para nue

vas viviendas socia

les ; y este nuevo 
complejo de 132 pi

sos se construyó y 
ahí está. Y ahora 

vamos a construir 48 
viviendas promovidas 
también por el Ayun
tamiento.

¿Pásenos a otra 
necesidad municipal 
daimielefia; el Mer
cado?

El actual Mercada 
Municipal, obra de 

Miguel Fisac, que 

tiene ya más de 25 
años desde que se 

inaguró, ha quedado 
desfasado, anticuado 
y nos referimos a 

servicias, dependen

cias, comodidades, 
sistemas de refrige

ración o calefacción 
et c . , y por ello 

aprovechando que se 
trasladó la Biblio
teca Municipal a la 

Casa de Cultura por
que no estaba ubica
da en el lugar más 

idóneo, ha quedado 
ahí un gran local de 
bastantes metros

cuadrados con el que 
vamos a ampliar y 

mejorar todo el re
cinto. Para su pues

ta en funcionamiento 
esta reforma pasará 
por varias fases que 
modernizarán poco a 
poco el mercado, 
porque, naturalmente 
todo queda anticuado 
con él paso del 
tiempo y hay que re

adaptarlo a esta é- 
poca de acuerdo con 
los industriales y 
comerciantes que

trabajan en él, con 
el objeto de que el 

mercado sea competi
tivo para el resto 
de los estableci

mientos privados. 
Pretendemos también 
que después de esta 
reforma no se sitúe 

ninguno de los ven

dedores ambulantes 
en las calles y to
dos tengan sus pues
tos dentro del mer
cada .

Hablemos de otro 
probleaa municipal 
importante.

Importante es por 
ejemplo el tema de 

los caminos. Estas 
vías que parten o 

llegan a Daimiel 
desde los 4 puntos 

cardinales, es otra 
preocupación priori

taria de nuestra 

Corporación. Tenemos 

un Plan General de 
arreglo de Caminos, 

pues sabemos de la 

importancia y tras
cendencia que tiene 

para los agriculto
res el disponer de 

buenas carreteras o 
caminos para despla

zarse con rapidez y 

comodidad y trans
portar sus productos 
desde sus fincas a 

Daimiel. Este Plan 
General de Caminos 

prevee arreglar la 
mayoría, si económi
camente es factible, 

e incluso, asfaltar
los que sería lo 

ideal. El arreglo de 
los caminos es una 

de las cuestiones 
primordiales para 

los agricultores. Y 
debemos agradecer a 
estos y a los pro
pietarios de las 

fincas colindantes 
por donde pasan, la 
colaboración y buena 
respuesta en el cos

te del arregla , que 

es el 50% con el 
Ayuntamiento.

¿Del alumbrado pú
blico que nos puede 
decir?

Pretendemos mejo
rarlo y también te

nemos ya un Plan de 
adjudicaciones y es
peramos que se note 
pronto en la ilumi
nación de calles y 

plazas.

PASA A LA PAO. 7
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LAS M EJO RES CALIDADES  
A LOS PRECIO S M AS BAJOS
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Se habla también 
de la terminación 
del recinto ferial.

El afío pasada se 

inaguró sin terminar^ 

pero este año se va 
a mejorar y terminar. 

Entre otras mejoras 

estamos haciendo una 
pista de bailes y 
atracciones musica

les, similar a la 

que tienen en otras 
poblaciones. Era

otra necesidad que 
tenía Daimiel y creo 

que va a gustar 
sobre todo a la ju

ventud.

¿Qué otras necesi
dades y proyectos 
tiene en marcha el 
Ayuntamiento?

Por ejemplo, el 
desarrollo de zonas 
verdes, mejorar el 
campo de fútbol y 

sus instalaciones, 
eliminar los escom
bros y basuras de 

los aledaños de la 
población o de sus 

caminos y carreteras 
0 sea, una labor de 

limpieza e higiene a 
todos los niveles.

¿Qué otras activi
dades tiene a medio 
realizar la Corpora
ción Municipal?
Día a día., el Ayun

tamiento prepara la 
inversión de los 
fondos que nos tiene 
concedidos el Banco 
de Crédito Local de 
España por un total

VIENE DE LA PAG. 5 de 189 millones de 

pesetas, Este dinero 
lo empleamos en las 

obras y servicios 
explicados. Pero,

como tenemos otros 
gastos extras y más 
inversiones indirec

tas, tenemos que cu
brirlo con las sub

venciones que nos 
vienen de la Admi

nistración central, 

de la Autonómica o 
de la Provincia, co

mo ha sucedido en 
los casos del Teatro 

Ayala, el Centro de 

Salud, la Casa de la 
Cultura, el Centro 

Social Polivalente y 

el Pabellón Polide- 
portivo. De estas 

obras estamos muy 
satisfechos. porque 

las actividades que 
en ellas se desarro
llan están en pleno 

funcionamiento.

¿Qué me puede de
cir del proyectada 
museo municipal?

Este museo va a 
estar situado, como 

creo que saben todos 
en el edifico y an

tiguo solar que fue 
convento de frailes 

carmelitas hasta la 
Desamortización de 

Mendizabal y, poste
riormente transfor

mado en la bodega 
del Carmen, junto a 
la Plaza de Toros. 
Pretendemos restau
rarlo, bien asesora

dos por técnicos 
idóneos, en dos fa

ses. En la primera 

será un museo para 

albergar todo lo im

portante que tenga 
Daimiel culturalmen
te hablando y no só

lo pintura como han 

querido algunos. Pe
ro, ahora estamos en 
la fase del inicio 

de la rehabilitación 
del edificio. Para

lelamente iremos re

habilitando el solar 
pensando el desti

no de cada sección y 
pidiendo colabora

ción a todas las 
personas que sean 

competentes en las 

distintas materias o 
artes.

Hay otro tema que 
parece les preocupa 
bastante a los lec
tores de nuestro pe
riódico: el de la 
limpieza general de 
calles y plazas y 
extrarradios.

Como ya han publi
cado Vds. está en 

marcha la Campaña de 
Limpieza y Desrati- 
zación en la que 

aparte de lo que a- 

porta el Ayuntamien
to, pedimos la cola

boración de los co

legios, medios de 

comunicación y, por 
supuesto la de los 
ciudadanos. La lim

pieza de los extra

rradios es otro pro

blema que también 
tenemos previsto a- 
bordarlo en próximas 
fechas • posiblemente

en Agosto o Septiem

bre .

¿Y del nuevo Parque 
de Incendios del que 
tanto se habla?

Este es un asunto 

muy importante. Yo 

dije en un pleno que 
por parte del Presi

dente de la Diputa
ción y del Presiden
te del Consorcio de 
Ciudad Real, se me 

ha asegurado - -que
dando constancia en 

Actas- de que al fin 
se va a construir el 

Parque de Incendios 

en los terrenos que 
ofreció el Ayunta

miento. Y mientras 
se construye, provi

sionalmente se va a 
instalar en una nave 
que se ha alquilado 

aquí en Daimiel. Es

te servicio provi
sional durará doce 
horas, desde las 10 

de la mañana a las 
10 de la noche y es

tará atendida por 
una dotación de seis 

bomberos y dos vehí
culos que nos envia

rán de Ciudad Real, 
comenzando próxima

mente. Todos ello a 
la espera de la 

construcción del
nuevo Parque que se 
hará en una plazo de 

seis a ocho meses. 
Estará ubicado en la 

carretera de salida 
para Ciudad Real, 
cerca del Cementerio

JESUS SEVILLA

RIEGOS VICTOR Y SANTIAGO C.B

C/ NUEVA, 6
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CON I). ANTONIO LOPEZ H E M O S  ILLA 2A Parte

Continuación de la entre

vista con D. Antonio López 

Hermosllia.

Suponiendo que el FSOE ga
nara las municipales y Vd. 
fuera alcalde, ¿Cual sería 
la primera obra que haría en 
Daimiel?

Lo que más necesita el 
pueblo es que tome concien

cia de que hay un Ayunta
miento que es de todos; que 
los daimieleños no pasen con 
miedo, o pensando que es una 

oficina burocrática más. Y 
como es un organismo de to

dos, a ver si entre todos lo 

hacemos funcionar, creando 
por ejemplo, "Juntas de Ba
rrio" en las que unos seño

res representen y trasladen 
al Ayuntamiento todos los 
problemas que tienen en sus 

barrios y aunque en los Ple

nos no tengan voto, si se 
les conceda al menos voz.

Y la agricultura de Dai
miel, ¿cómo la ve en la ac
tualidad?

El mayor problema que 
tienen los agricultures dai

mielefíos es el de la unión. 
A pesar de que tiene uno de 

los mayores productos brutos 
de la agricultura en La Man

cha, -unas 38.000 Hectáreas, 
y de ellas unas 20.000 de 
regadío, que se dice muy 
pronto-, si hubiera unión 

entre ellos tendrían una 
fuerza tremenda; pero, a pe
sar de este potencial y ri

queza, por la desunión, los 
negocios y los dineros se 
los llevan otros.

¿lo cree que se podrían 
Instalar almacenes,por ejem
plo de melones, cono han he
cho Hembrilla y Manzanares?

Sí , pero además de hacer 
almacenes es más importante 
unificar los precios para 

todos los melones de Daimiel 
durante la campaña; y que 
nombraran a unos señores que 

fueran los que vendieran co

nociendo bien el mercado del 
melón dentro y fuera de Es-

8

paña; y según la ley de la 
oferta y la demanda fijar 
los precios y evitar que se 

devalúe nuestro mercado. Es 

la táctica que llevan los 
valencianos que son los que 

más exportan,

¿Es verdad que los valen
cianos se llevan nuestros 
nelones para hacer esa ex
portación?

Desde luego. Vienen con 
sus grandes camiones y como 

saben que son de calidad se 
los llevan a Valencia, les 

colocan su sello y a expor
tarlos como si fueran de su 

región.

¿Y los de Villaconejos?
Los de este pueblo madri

leño vienen aquí como locos, 

pues como los melones de 
Daimiel son de buena calidad 

y su cosecha (por la fama de 
muchos años) la tiene siem

pre vendida, se llevan los 
nuestros a precios de saldo, 
para venderlos después tres 

o cuatro veces más caros. La 
paradoja es que esos agri

cultores de Villaconejos 

vienen a Daimiel y pagan 
hasta 20.000 y 30.000 ptas, 

por hectárea de tierra de 
arrendamiento por un año. 0 
sea, que cuanto les rendirán 

a ellos, cuanto ganarán, pa
ra poder pagar esos precios. 

Entonces, el agricultor dai- 
mielefío podría pensar que si 
estos señores son capaces de 

pagar arrendamientos tan al
tos y a pesar de ello -sacar

les buenos rendimientos, algo 
especial tendrán nuestras 

tierras y nuestros melones. 
Pero, la diferencia es que 
ellos saben hacer el marke
ting; es decir, una buena co

mercialización. Crean unas 

marcas, les ponen unas eti
quetas, les prestigian y a 
vender. Eri cambio, los man- 

chegos no hacemos nada de 
eso. En fin, el problema es 
crear industrias de trans
formación de los excelentes 

productos agrícolas que te

nemos en nuestros campos.

Así se crearían otras indus
trias accesorias en donde se

podrían colocar los hijos de 
los daimieleñós sin tener 

que ir ni siquiera al campo; 

ya que según la Comunidad 

Económica Europea todavía 
tenemos excesiva mano de 

obra en agricultura.

¿Usted cree que todo esto 
se puede mejorar desde el 
Ayuntamiento?

Bueno, en el Ayuntamiento 
actualmente hay otras ideas, 
muy diferentes a las que te
níamos hace pocos años en 

que la Corporación Municipal 
era un organismo que presta
ba sólo servicios de agua, 

luz, etc. Y ahora no, porque 

las nuevas leyes le están 
dando a los Ayuntamientos 
unas autonomías de orienta

ción, asesoramiento, y para 
que los propios Ayuntamien

tos sean las locomotoras que 
tiren de sus propios proble
mas, sin que tenga que venir 
la Administración para de

cirles lo que deben hacer. 
Ultimamente, el Gobierno ha 

emitido una Ley de financia

ción de Haciendas Locales, 
una ley bastante amplia, en 

donde los Ayuntamientos pue
den recaudar más dinero y en 
donde se les ha hecho una 

transferencia de impuestos a 
los Ayuntamientos, (contri
buciones rústicas y urbanas, 

etc.); es decir, que hoy r e 
caudan más impuestos los 
Ayuntamientos y por ello 

tienen más dinero en donde 
invertir. p a s a  a  l a  p a g .  s i g u i e n t e
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¿Les llega también cauda
les de la Autonomía Caste
llano-Uanchega y de la Confi
nidad Económica Europea?

Si, de la C. E. E. por el 

capítulo de las llamadas 

"zonas deprimidas" de la co
munidad; o sea, qu^ si hay 
un Ayuntamiento dinámico, se 

puede obtener muchos cauda
les y agradecerlo el agri

cultor y el ciudadano.

En definitiva, a parte de 
lo que ha dicho, ¿Cuáles son 
sus proyectos principales si 
alcanza la alcaldía?

El primero sería el solu

cionar el tema de la Coope

rativa. Y luego una cosa muy 
sencilla que he visto en 

otros pueblos manchegos. Por 
ejemplo, desde hace años 

Valdepeñas se ha empeñado en 

tener unos vinos con unas 
calidades y unas precios in

teresantes y competitivos a 
nivel nacional y ahí lo te
nemos.

Sí, pero Valdepeñas partía 
con ventaja.

De acuerdo. Pero un vino 

que no se cotizaba apenas y 
sin embargo, ahora se está 

pagando bien. No hay más que 
ver que hoy la uva blanca de 
Valdepeñas se cotiza cuatro 

o cinco pesetas más que la 
de Daimiel. Es decir, linde 

con linde, una uva cogida en 
un término o en otro y que 
es de la misma calidad,vale 

alrededor de cinco ptas. más 
por kilo.¿Y por qué ha sido? 
Pues porque se han sabido

VIENE DE LA PAO. ANTERIOR prestigiar en pocos afíos su 
"denominación de origen", y 

crear una imagen de marca. 
Por eso pienso que si aquí 

en Daimiel lográramos algo 
parecido, transformando y 

comercializando bien la uva 
y el vino, la Cooperativa se 

podría recuperar. Teniendo 
en cuenta que Daimiel tiene 

una buena tierra, buen agua 

y mucho sol -tres cualidades 

importantes para obtener 
buenos caldos-, si se reco

giera la fruta en condicio
nes y no como se hace ahora, 

es decir, seleccionando la 

uva colocándola cuidadosa
mente en canastas y no 

echándola al tractor mez
clando uva selecta con uva 
de peor calidad el producto 

final, el mosto o el vino, 

sería de mayor calidad. En 
las bodegas se debería hacer 
lo que llaman los entendidas 

una primera pisada para sa
car "la flor de la uva" y 

obtener así un vino de cali
dad.

Sí, de acuerdo así debe- 
ría hacerse, pero dígaselo 
eso a los agricultores dai- 
mielefios y ya verá lo que le 
contestan.

Pues se tendrán que con
cienciar. Es que si no lo 
hace a s í , hoy no se vende 

por aquí un litro de vino. 
Se tienen que convencer que 

para poder competir hay que 
dar calidad y no cantidad. 

Entonces, si se crea un buen 
vino y se consigue una marca 
un nombre de garantía, aun

que gastemos mucho al final 
se conseguirá más.

Dicen que se están llevan
do muchos hectolitros de vi
no y de mosto daimieleñoa 
para toda España y que luego 
lo envasan como propio.

Es cierto y eso es una 
vergüenza. Vienen de fuera y 

se llevan no sólo el vino 
barato,sino también el mosto 

a un precio de saldo. Hay en 
Daimiel algunas bodegas de 

nueva creación que no se de

dican más que a llenar los 
depósitos de uva a hacer 

mosto y venderla a precios 

irrisorios. 0 sea, que se 
llevan nuestros productos 

sin rematar, sin comerciali
zar y lo mismo que ocurre 

con la uva sucede con los 
melones o el maiz, Y por 
ello viene otra consecuencia 
negativa que está desapare

ciendo la mano de obra pau
latinamente .

¿Jo cree que una solución 
sería ofrecer la Cooperativa 
a una empresa multinacional 
europea; por ejemplo alemana 
que son las que mejor fun
cionan, para salir de este 
atasco económica actual?

Podría ser una buena so

lución y yo también lo he 
pensado varias veces. Sería 

cuestión de negociar y hacer 
intercambios interesantes 
con ellos; por ejemplo nues

tros vinos por tecnología o 

productos industriales que 
nos sirvieran para desarro
llarnos más; lo que a su vez 

podría crear nuevos puestos 
de trabajo.

En resumen, buscar capi
tal, ¿no?

Sí , buscar capital para 
que interviniendo en nuestra 
Cooperativa se mejoraran 

rendimientos y calidades; y, 
después, que se pudiera 

vender bien nuestras vinos o 
nuestros mostos. Y, al mismo 

tiempo que asa multinacional 
instalase aquí una factoría 

con equipos modernos que 
creara nuevos puestas de 
trabajo.

Bueao, si no llega esa 

railtinacioaai o el capital 
para reflotar a la Coopera
tiva,, ¿qué solución daría de 

soEento?

PINTURA

W ' %  I U

S.M..

MAGDALENA, 43 - TELS. 85 25 05 
DAIMIEL (C. Real) 852846
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Sin encontrar el capital, 

actualmente es un gran pro
blema, ,ya que creo que se 

deben de 600 a 700 millones 
de pesetas. Pero podría in

tentarse una solución mixta; 
que el Estado ayudase en 

cierto modo, con créditos 
blandas y a largo plazo y 
que el propio agricultor - 

cooperativista fuera capaz 

de asimilar y aceptar esos 

créditos blandos..

Explique, por favor esa 
solución más claramente.

Escuche, hay aproximada
mente 2.000 cooperativistas; 
si cada uno fuera capaz de 

aportar un crédito blando 

del Estada de 500.000 Ptas, 
lo que hoy no es mucho dine
ro, reuniría la Cooperativa

1.000 millones de pesetas; y 

podría ser la solución. 0 
sea, que fueran los mismos 
socios los que tomaran el 

compromiso de reflotar su 
economía, teniendo en cuenta 

que medio millón de crédito 
y a sólo un 4 o 5 por ciento 

de interés que exigiría el 
Estado, beneficiaría a todos

Pero es que ni la gente, 
ni los socios confían en los 
sectores de la Cooperativa, 
porque ya son varias veces 
las que se han entrampado 
con una mala o deficiente 
gestión.

Pero es que salvar la 
Cooperativa supone también 

salvar en parte otra cosa 

muy importante como es el 
acuífero de Daimiel. Tenga 
en cuenta que las viñas se 
riegan dos veces al año y 

nada más, pero el que 
arranca la viña generalmente 
planta maiz, alfalfa o

VIENE DE LA PAO. ANTERIOR remolacha que son los 
cultivos que más rinden y 

eso requiere cien veces más 
de agua, Entonces, sabiendo 

cultivar la viña y sabiendo 

vender el vino, da dinero. 
Sería una manera importante 

de salvar, en parte o no 

agotar, el acuífero.

¿Cree que el Ayuntan!ento 
podría arreglar o influir en 
el arreglo del problema de 
la Cooperativa?

Los problemas de la Coo

perativa son dos: uno es el 
económico, y otro es de sen

sibilización de los agricul
tores; es decir, hablar a 

los agricultores y decirles: 
"Esto puede funcionar; y lo 

que no debéis hacer es ven

der la uva buena y mosto 
bueno fuera de Daimiel y 

llevar la uva mala y de poco 
grado a la cooperativa". Por 
tanto, repito, las acciones 

inmediatas serían obtener 

créditos blandos de la Admi
nistración y por otro, sen
sibilizar y convencer a los 

cooperativistas de lo que 
pueden y deben hacer,

Bueno, pero sin una buena 
gerencia, sin una escrupulo
sa administración, volvería
mos a lo de siempre.

Por supuesto. Una buena 

gerencia dirigida por técni
cos. Lo que no puede seguir 
es como está ahora. Una em
presa que tiene 2.000 socios 
que mueve cientos de millo
nes de pesetas, que está di

rigida y gerenciada por un 
presidente que na es técnico 

por muy listo que sea o por 
mucha capacidad que tenga, 
eso hoy no puede ser, no es 

viable. Se podría hacer en 

cooperativas pequeñas con 
pocos socios y ventas cíortas

pero una Coopertiva como la 

de Daimiel hoy es casi impo

sible .

De acuerdo y además debe
rían tener un buen equipo de 
técnicos.

Sí, por supuesto, un ge
rente, un Jefe de ventas y 

una serie de personal cuali

ficado como se hace hoy en 
toda empresa moderna; y, 
además, habría que pedir 

responsabilidades a estas 

personas. Es decir, que si 

un señor no cumple, se echa 
a la calle y se busca a otro 

pero claro, el presidente de 

la Cooperativa, al ser un 
cargo honorífico y además, 

paisano, no se le puede pe
dir resposabilidades y claro 

eso hay que cambiarlo ya 

mi s m o .

JESUS SEVILLA LOZANO

NOTA DE LA 
REDACCION

En principio, la dirección 
redacción de este periódica 

no es partidaria de fracio- 
nar los artículos y entre

vistas en diferentes números 

o meses, pues entendemos que 
se pierde un poco el sentido 
y el interés de esos escri

tos. Pero ante la limitación 
que nos impone el número de 
hojas, motivado a su vez por 

la economía de la publica
ción, nos vemos obligados 

con harta frecuencia,a divi
dir estos escritos antes que 

recortarlos, extractarlos o 
no publicarlos en su totali
dad. Este es el caso de las 

entrevistas que publicamos 

en este número, del Alcalde 
de Daimiel y de D. Antonio 
López Hermosilla, que,por su 
interés g e n eral,queremos pu
blicar íntegras,

ALCOHOLES - ACEITES - BODEGA

DAINIEl
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ACTUALIDAD LOCAL
OBRAS MUNICIPALES

El pueblo hierve de acti
vidades y obras.

Lo que más vemos los via

jeros y paseantes, es la am
pliación de los arcenes de 

las carreteras hacia Ciudad 

Real y hacia Arenas, para 
convertirlos en paseos. Con 
ello, se brinda seguridad a 

los paseantes que gustan del 
campo. Pedimos que, si puede 
ser, se le cubra de una capa 

de arena fina o de tierra, 
en caba delgada, que se in

tegraría haciendo de agluti
nante con la arena y dejando 

el piso apto para el paseo.

También el Recinto Ferial 
está en plena actividad: Se 
están prolongando los paseos 

que ya se trazaron el afío 
pasado y quedará todo el re

cinto urbanizado. Al mismo 
tiempo se están embutiendo 

tubos para las conducciones 
eléctricas.

También se está adecen
tando la pared del Parque 

Municipal colindante con las 
casas, dejándolo de muy buen 

aspecto.
Y el lugar para concier

to de la Banda Municipal de 

Música, en la Plaza de María 
Cristina, está también para 
terminarse antes de las fe

rias.
Sólo el contratiempo de 

que se haya desplomado el 
techo del templete. Pero se 

montará de nuevo y con ple
nas garantías.

En cambio en las obras de 
construcción de pisos el pa- 
rón es notable y evidente. 

¿Qué pasa?.

G. M.G.

LOS ARBOLES DEL PASEO DEL CARMEN
Comentaba en el número 

anterior el daño que presen
taban esos árboles y creí 

que ello sería la obra de 

algún insensato, pero ya se 

sabe la verdad. So fue un 
acto vandálico adrede. Pero 

el resultado si que lo fue, 
aunque haya que quitarle la 

intención. Algo es algo.
El Excmo. Ayuntamiento 

ha tenida el buen acuerdo de 
prolongar los andenes o pa

seos hasta el río Azuer y 
eso es. de alabar. En este 

tramo ya estaba la explana

ción hecha, pero se le ha 
añadido una capa de gravi- 

11a, que evite que se manche 
de barro el viandante, 
aunque haya llovido. Sigue 

bien la cosa y la buena 
intención, pero al añadir 

esta gravilla, se ha recu
rrido a grandes máquinas 

asentadoras, que no caben en 
un espacio estrecho y el re

sultado es que han dañado 
gravemente los arbolillos y 
lo más natural, que se 
arranquen bastantes de ellos 

Ya ha ido por delante la fi

la del margen derecho y así 
nos encontramos que habrá

que empezar a plantar de 

nuevo casi todo; y siempre 

nos encontraremos sin sombra 

a la que arrimarse. El re
sultado no es precisamente 

para alabarlo.
¿Y si eso se hubiese hecho 

a mano?. A pesar de que sa
bemos como se trabaja algu

nas veces a la vista de 

todos, siempre sería menos 
oneroso que hacer una nueva 

plantación.

Me atrevería a pedir que 

se sembrara de (la vulgar y 

"mala hierba" de nuestros 

campos), añadiendo luego una 
capa de tierra de menos de 

un cm. espesor y no habría 
que sembrar ya césped nunca. 

Con muy pocos ciudadanos 
además. -Claro que esto es 

sólo una idea muy particular 

y por lo tanto opinable y 

discutible-. Porque habrá 
quizás otras soluciones, pe

ro ahora el paseo está impa- 

seable, esperando que sólo 

sea una transición hasta que 
se termine. Posiblemente to
do sea cuestión de tiempo.

G. M. G.

NOTA DE LA R E D A C C I O N

Recordamos que LAS TABLAS 

DE DAIMIEL es un periódico 
libre, independiente, críti
co sin ningún posicionamien- 
to político, social o reli
gioso, y abierto a todas las 
ideas y opiniones de sus 
lectores. Por tanto, la di
rección y redacción no se 
hacen responsables de lo que 
libremente puedan escribir

sus diferentes redactores, 

colaboradores o comunicantes 
ni de las contestaciones 

efectuadas en las entrevis

tas o en el contenido de las 

cartas al director.
De todas formas, cualquier 

persona que se sienta aludi
da o afectada tiene derecho 
a la réplica escrita en sus 
páginas, según establece la 

Ley de Prensa,

INELEG

INGENIEROS S . L .

SOLUCION 

ELECTRICA
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SUCEDIO EN DAIMIEL
ESTAMPAS DE AYER: El Sacamuelas

Hace b a s ta n te  tiem po, en 
un v ie jo  l i b r o  de cu en tas de 
la  a lq u ita r a  d e l abuelo , me 
f i j é  en una p a r tid a  que d e s
p e r tó  mi cu r io s id a d . Decía  
a s i ,  "por dos a rrobas de 
a g u a rd ien te  para e l  Sacamue- 
la s ,  56 re a le s " . ¿Qué m isión  
desem peñaría en la  ex trae!ón  
dé m uelas aquel e x c e le n te  
l i c o r  que, macerado con ma- 
ta la u va , p rodu cía  una bebida  
e s p ir i tu o s a  capaz de s a t i s 
fa c e r  l o s  p a la d a re s  más e x i
g en te s? . In te re sa d o  en ex 
tremo no paré  de indagar  
h asta  d esen tra ñ a r aquel m is
te r io .

UFA BARBERIA DECIMONONICA

Hasta bien entrado el 

presente siglo era frecuente 

ver colgado en el dintel de 
algunas puertas dos pequeñas 
bacias de azófar, que indi

caban los servicios del es
tablecimiento. El local, 

amplio, estaba amueblado con 
cuatro sillones frente a 

otros tantas espejos, varias 
sillas para las esperas, es

tanterías con instrumental 

del oficio, un armario de 
puertas de cristal que con
tenía alicates y lancetas 
así como los estraños aperas 
de cirujano. En frascos lle

nos de aguas se deslizaban 

filamentosas sanguijuelas de 
aspecto repulsivo. De un ta

blero con alcayatas pendían 
pequeños discos de latón, 
numerados, que servían para 
regular el turno de servicio 

en los días de gran afluen

cia de clientes, generalmen
te Sábados y Domingos.

Gobernaba el estableci
miento el maestro barbero; 
él ordenaba a los oficiales 
la forma de servir a los 
clientes, según el gusto de 
cada uno; disponía a aque

llos para atender las deman

das a domicilia, controlaba 
el pago de los abonadas, 

atendía personalmente a 
clientes especiales; .la más 

importante de su profesión 
era el ejercicio de la ciru- 
jía menor; extracción de 
muelas, sangrías, aplique de
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sanguijuelas, cura de granos, 

fabricación de emplastos con 

fines terapéuticas; los ofi

ciales también realizaban 

estos cometidos, pero bajo 

la supervisión del maestro. 
Los aprendices atendían el 

aseo del local, enjabonaban 
barbas en los días de aglo

meración, acompañaban al 

maestro y oficiales, con el 
instrumental, en los servi

cios domiciliarios y cuida
ban de ir llamando a los 

clientes que les correspon
dían por turno.

Otros servicios importan

t í s i m o s  ofrecían las barbe
rías: cuando no existían me

dios de comunicación, el 
barbero, era la persona me
jor informada de la locali

dad. De la barbería, y gra

tuitamente, salían los rumo
res, los chistes y las noti
cias mejor guardadas.

Como se observará, una 

barbería era un estableci

miento necesario e impres
cindible en una sociedad 

bien concertada.

UN OFICIAL ADELANTADO

Uno de estos oficiliales 
era un fiel cumplidor de sus 

obligaciones de rapabarbas; 
más como sacamuelas era un 
águila en el oficio, al ex

tremo que superaba, con mu
cho las habilidades del 

maestro, La ética profesio
nal le impedía competir con 

su superior; establecerse 
por su cuenta tampoco le era 

posible, ya que suponía un 
desembolso superior a sus 

medios; y) a m á s ; que se res
petaban áreas territoriales 

y clientelas que hacían de 
dudoso éxito un nuevo esta

blecimiento. Por otro lado, 
al maestro tampoco le inte
resaba prescindir de un, tan 
aventajado, oficial que 
prestigiaba su barbería.

Puestas así las cosas 
llegaran a un acuerda: El 

oficial podría ejercer su 

habilidad en los lugares co
marcanos durante un mes del 
año, en las épocas de menos 
necesidad en la barbería.

El oficial, puesto de 

acuerdo con un amigo pastor, 
gran conocedor de las virtu

des curativas de plantas y 

yerbas, buen tañedor de un 
rabel, al que arrancaban*- un 
sonido ronco para acompañar
se en el canto de romances 

antiguos y canciones humo

rísticas, como "las Zarandi- 
lleras", inició su andadura 

por los pueblos de la comar

ca.
Llegaban a las plazas de 

los pueblos y descargaban de 
las alforjas de una burra 

dos taburetes, una mesilla, 
una botella del aguardiente 

macerado con matalauva y se
millas de adormidera y el 

oficial agitaba una campani

lla para atraer la atención 
del público. Entre tanto, el 

pastor, recreaba el audito

rio con dos o tres canciones 

de su repertorio, con lo que 
se creaba un ambiente «risue

ño y propicia para fijar la 

atención del sencillo audi
torio. Seguidamente, el 

oficial, daba cuenta de su 

habilidad para sacar muelas 
sin dolor, y la tarifa: 6 

reales; si bien al primer 
cliente rebajaba el precio a 

la mitad. Llegaba el primer 

valiente, dolorido y temblo

roso, examinaba la pieza ca
riada, el maestro, y le daba 

dos tragos de aguardiente, 

que hacían función de anes
tesia (mientras, el pastor 

iniciaba una melodía suave, 

en tono muy bajo, que aumen

taba y se hacía más bronca 
cuando el barbero introducía 
los alicates en la boca del 

paciente), y en un santiamén 
la pieza cariada era mostra

da al público. Dos nuevas 
tragos reanimaban al mártir; 

el rabel, a la máxima inten
sidad, acallaba los gemidos, 

cobraba el servicio el con
sumado barbero y tomaba 
asiento el siguiente.

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS
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PREGUNTAS QUE ESPERAN RESPUESTA
¿Por qué no existe una Es

combrera Muncipal?

¿Por qué no ha creado el 

Ayuntamiento un Servicio de 

recogida de electrodomésti

cos o enseres desechables?

¿Por qué se está perdiendo 
parte del arbolado del S a n 

tuario de las Cruces que se

gún se comenta es por falta 
de riego?

¿Por qué no se han insta

lado bancos en la ampliación 
del Ferial?

C O M E N T A R I O  A UNA 
P R E G U N T A  

de las que 
" E S P E R A N  R E S P U E S T A "

Parece ser que sí se con

tó con todas las personas y 

cofradías que quedaban im
plicadas en la celebración 

del Día del Corpus, según 

las nuevas normas. Concreta- 
ménte: los doc Consejos Pa

rroquiales y las hermandades 

de los TREINTA Y TRES y los 
TREINTA Y DOS.

La circunstancia decisiva 
para la celebración según se 

hizo, fue la nueva ordena

ción litúrgica que suprime 

la celebración de las Octa
vas.

El principio, el recorri
do y el final de la proce

sión, fue ya acuerdo de los 

que estaban de acuerda, val
ga la redundancia.

lía obstante, los TREINTA

Y TRES están seguros de que 
estos acuerdos no les obli

gan y van a intentar demos
trarlo. Y en ello están.

El tiempo, que todo lo 
cura, nos mostrará lo que 
resulte.

G. M. G.

NOTICIAS DE LA ASOCIACION DE DAIMIELEÑOS EN VALENCIA
El día 24 de Junio, Domin

go a las doce de la mañana 

se celebró la fiesta de esta 

Asociación en honor de su 
patraña la Virgen de las 
Cruces, Comenzaron los actos 

con una misa solemne cele

brada en la Parroquia de la 

Pasión de Cristo Convento 
de los Pasionistas de Valen

cia, en donde habitualroente

se venera una reproducción 

de la Virgen de las Cruces 

de Daimiel.

A mediodía los asociados 
se trasladaran a una pobla

ción cercana a la capital y 
en un restaurante tuvieron 

una comida de confraterni

dad. Asistieron alrededor de 

unos doscientos comensales y 
fue presidida por el actual

Presidente de la Asociación 
Tarsicio González y por el 

Presidente de la Asociación 
hermana de daimieleños resi

dentes en Madrid. Para estos 
actos en honor de la Patraña 

de Daimiel en Valencia acu

dieron tres autocares, uno 
de Madrid y das del mismo 
Daimiel.

GEMINIS

l;EA

IjAS
TAB1i S  DE
DAl MIEL

Salón de pe luquería 
Perfum ería  
A r t ícu los  de rega lo  y 
c o m p le m e n to s

c /  M e n d e z  N u ñ e z ,  4 Telf .  8 5 3 1 0 0  D A I M I E

o m e r d a l

M IM E S  
DE

. J C A M  0 ÍDWS LOS 
SIIICS

MUEBLES AGUIERE
FABRICA DE MUEBLES VENTA DIRECTA 

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
TFS: 850296 - 850483 - 853325

ICELES

MODERNO
f m m m i

CLASICO
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'AVAVAVAVA a a a a  a a  a a  a a  a  ¿ ACTUALIDAD LOCAL

SUGERENCIAS AL PLENO DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE DAIMIEL
Por si se considera de 

interés, proponemos la modi
ficación del tráfiqo roda

do, en las calles que se de
tallan, para hacer menos 
peligroso el paso de los 

peatones:

1) Siguiendo el tráfico 

rodado, por toda la c/ Obis
po Quesada, hasta unirse con 
c/. Méndez Núñez, se conse
guiría hacer peatonal la c / . 

Fontecha, hasta su número 2, 

que tiene salida de cochera.
Y la travesía de la Tercia 

se podrían utilizar para el 
aparcamiento de ambulancias 

y coches.
2) Al haberse ensanchado 

la esquina de c/ Progreso, 

los tractores y camiones que 
descienden de la c/ Estación 
se podrían desviar hacia la 

c/ Progreso, para así evitar 
su paso por c/ Juan Romero, 
en donde en algunas ocasio

nes tienen su parada en las 
aceras.

3) Pasando la circulación 
que procede de c/ General 
Espartero, hacia la c/ San 

Antonio, la c/ Hospital que
daría en una sóla dirección,

y los peatones podrían ir 

con menos peligro, por sus 
estrechas aceras, que son de 

mucho tránsito, al ser paso 

para el cementerio.

FE RI A S  V F I E S T A S  
DE 1.990 DE D A I M I E L

E L E C C I O N  DE 
LAS RE IN A S  

I NF ANT IL  Y J U VE NI L

El día 25 de Julio, a las 
nueve de la noche, en el 

Ayuntamiento de la ciudad, 

se realizó la elección de 
las reinas infantil y juve

nil de las Ferias y Fiestas 
de Daimiel para 1.990. Entre 
las cinco candidat.as, pre
viamente seleccionadas, de 
ambas categorías, se proce
dió a una votación secreta 
entre los miembros de la Co
misión de festejos de 1.990 

presidida por el Alcalde don 
Apolonio Díaz de Mera.

Fue proclamada Reina in
fantil la encantadora niña 
María Lourdes Muñoz Alcázar 
y damitas de honor las nifías 
María Garzás Páramo, Teresa 
Galiana Rodríguez-Barbero, 

María Jesús López-Asti 11eros 
Gutierrez y Sonia Cencerrero
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Garcí a-Blasco. Y como Reina 
juvenil la bella joven Ana 

María Díaz Vizcaíno Molina y 

como damas de su corte de 
honor las guapas mozas Blan
ca Rosa Astilleros Molina, 

Mari-Sol Ortega Expósito, 

María Pilar Moya Loro e 
Inmaculada Díaz Vizcaíno 

Molina.
Al acto asistieron algunas 

familiares de las partici
pantes, particularmente las 
madres de las nifías y perio

distas y fotógrafos de dife
rentes medios de comunica
ción.

N O T I C I A R I O  LO CA L

Con motivo de la misa por 

la celebración por las Bodas 
de Oro como sacerdote de D, 
Francisco Alberca, anterior 

párroco de San Pedro, anun
ció que un feligrés espon
táneo y que no quiso facili
tar su identidad había dona
do un millón y medio de pe
setas para restaurar la to
rre de esta Parroquia.

E X P O S I C I O N

DE
DISESfO GRAFICO

Del día 17 al 30 del pa
sado mes de Junio, tuvo lu

gar en la Casa de Cultura de 
la localidad, la exposición 
de Diseño Gráfico de JOSE 

LUIS SOBRINO, conocida dise

ñador y publicista de Casti

lla-La Mancha y actual Di
rector de la Escuela Taller 

"Hernán Pérez del Pulgar" de 

Ciudad Real.
Una interesante muestra 

de más de 50 obras origina
les de sus diseños de los 
últimos años, de gran acep

tación por parte del público, 
ya que es la primera que de 
este género se ve en la lo

calidad.

Para definirla, nada mejor 
que la presentación que el 
autor realizó para esta ex

posición.
"Diseño, Ilustración, 

montajes, lenguajes en defi
nitiva, ni más importante 
que los tradicionales, ni 
menos, sólo distintos.
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CONVENIO RENFE-DIPUTACION
ANGEL IT. VELDUQUE

Los Grupos Escolares de 
nuestra provincia tienen la 
posibilidad de realizar via
jes con interesantes des
cuentos.

El convenio firmado entre 

RENFE y la Diputación Pro
vincial el 29 de Julio de 

1.988, hace ahora dos años, 
surgió como consecuencia del 
interés conjunta de ambas 
instituciones de organizar 
actividades culturales para 
diversas colectivos sociales 

utilizando el ferrocarril 
como medio de transporte. 
Tomando en cuenta esta pre
misa, sus respectivas res

ponsables estudiaron la pro

puesta en profundidad y, si 
bien los objetivos eran dis

tintos, al fiual se consi
guió un acuerdo satisfacto

rio para ambos,permitiendo a 
diferentes colectivos la po

sibilidad de realizar viajes 
con importantes descuentas 

por todo el territorio na
cional en un transporte co
lectivo y no contaminante. 

El interés de la Diputación 
en la firma de este convenio 
reside de manera especial, 
según el Vicepresidente, D. 

Manuel Juliá "no sólo en el 
afán de dar a conocer nues
tra provincia y el resto de

la Comunidad Autónoma r sino 

el resto del territorio na
cional, por esto acogimos 

con satisfacción la idea que 
se nos planteaba desde RENFE 

de realizar viajes cultura

les colectivos con unos des
cuentos interesantes". Mien
tras que la Diputación con

siguió aumentar la oferta 

cultural en Ciudad Real, 
RENFE obtiene un beneficio 

que va más allá del puramen

te económico. Según el ase
sor de transporte de viaje
ros de RENFE, Escolástico 

González, "las ventajas eco

nómicas son simbólicas, in
teresándonos más el aspecto 
promocional del ferrocarril" 

Hasta la fecha cerca de

3.000 personas se han bene
ficiado de los descuentos 

que llegan a alcanzar un 80 

por ciento del precio del 

billete para los viajes por 

nuestra provincia, aunque 

también se preveen descuen

tos para viajes a Madrid o a 
cualquier punto de nuestra 
geografía. De todas las al

ternativas, la que mayor 

aceptación ha tenido es la 
de viajar a Madrid con una 
reducción de 50 por ciento. 

Así lo han visto la mayoría 
de colegios de la provincia, 
que ha visto museos y expo

siciones en la capital de 
España o bien han asistido a 

alguna de la muchas obras de 
teatro que se representan. 

Por su parte, hay que resal

tar los viajes de esparci

miento a otras provincias; 

así, llegados los meses de 

Mayo y Junio, el área del 
Cultura de la Diputación se 

ve inundada de numerosas so
licitudes de colegios que 

desean realizar su viaje de 
estudios, peticiones que son 
satisfechas en todos los ca
sos con el único requisita 

de presentar una carta remi
tida al área de Cultura de 

la Corporación Provincial, 

en las que se especifique el 
motivo del viaje, el trayec

to y el número del personas 
que integran el grupo. El 
único cumplimento de este 

requisito permite la conce

sión automática de la reduc
ción.

El acuerdo RENFE-Diputa- 
ción es, en definitiva, un 

convenio lleno de posibili
dades sobre el que queremos, 
a través de estas páginas, 

llamar la atención de aque
llos estudiantes daimielefíos 
que deseen realizar un 
atractivo viaje a un precio 
realmente económico.

CASA DE 
C U L T U R A

PROXIMAS ACTIVIDADES 
CULTURALES / Agosto

E X P O S I C I O N E S ;

Del 1 al 15 de Agosta, expo
sición de es culturas de 

MANUEL MUfrOZ DE MORALES en 
la Casa de Cultura. 

Laborables: de 19 a 21 h . . 
Festivos de 12 a 14 h . .

Del 1 al 15 de Agosto: Curso 
de Teatro.

OT R AS  A C T I V I D A D E S

Proyección de vídeos infan
tiles.
Martes de 11 a 12 h.
Jueves de 12 a 13 h. .

M U SI C A

Conciertos por la Banda de 
Música Municipal todos los 
Sábados a las 23 h. en el 
Parterre.

JOSEFINA VILLEGAS NEGRILLO

Del 19 al 25 exposición de 
los carteles presentadas al 
concurso del Cartel de Feria 
90.

CUR S OS

Hasta el 15 de Agosto: Curso 
de Porcelana Rusa.

V I S I T A S  A M U S EO S

Se organizarán visitas a mu
seos .

Museo Diocesano de C. Real. 
Museo del teatro de Almagro

Información: Casa de Cultura
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FIESTA CONMEMORATIVA DE LOS MARTIRES PASIONISTAS DE DAIMIEL
VIENE DE 1 ■ PAG

Concelebración de esta  solem ne misa 
participaron once sacerdortes, dos de 
ellos pasionistas llegados de V ene
zuela. La celebró el padre Jesús Gas
tón, Provincial de España de Zarago
za, ayudado por los sacerdotes loca
les D. Félix y D. José Navarro, párro
cos respectivos de Santa María y de 
San Pedro. La homilía corrió a cargo 
del padre Lizarralde y desde el micró
fono el padre Carlos Cano, actual Su
perior del Convento del Cristo de la 
Luz dirigió parte de la ceremonia.

El Postulador General, padre Liza
rralde, insistió en  su homilía en varios

puntos: los mártires deben ser sem i
lla para nuevos cristianos, y el Con
vento del Cristo de la Luz de Daimiel 
semillero, centro de espiritualidad, de 
peregrinación y lugar de fidelidad y 
sinceridad al Evangelio. Un segundo  
m ensaje quiso resaltar el orador: El 
perdón unido al amor a Cristo y a su 
madre, la Virgen. En este  caso de Dai
miel a su Patrona la venerada Virgen 
de las Cruces.

La misa se celebró en  un estrado  
que se  colocó delante de la puerta 
principal de la Iglesia, en previsión, 
como así fue, de que sistirian m uchos 
daim ieleños. Un magnífico coro de jó
venes, acom pañados de un pequeño

órgano y de guitarras, fue el com ple
m ento ideal para dar mayor billantez 

«
a los actos litúrgicos.

D espués del acto religioso el padre 
Gastón, el Provincial de Zaragoza, en 
tregó al Alcade de Daimiel un gran 
plato en el que venían grabados los 26 
mártires de Daimiel, réplica exacta, 
aunque a menor escala de la que el 
pueblo de Daimiel entregó como re
galo al Papa el día de la Beatificación. 
Por último, la Comunidad Pasionista  
ofreció una limonada a los asisten tes  
a tan em otivos actos, confraternizan
do durante unos m inutos los religio
sos con los seglares.

JESEL

La empresa Valencia organiza las ferias taurinas de Almagro y Daimiel.
El p asado  día 25 de  julio, festiv idad  de  S an tia

go, tuvim os ocasión  de charlar en  S an tan d er con 
el em presario  Victoriano V alencia, a donde h a 
bía venido por to rear el d ies tro  Julio Robles -que 
obtuvo  un  éxito  clam oroso- al q u e  apodera.

La em p resa  V alencia, in teg rad a  por los h e r
m anos Jo sé  y Victoriano C uevas Roger, es la e n 
cargada de  organ izar las ferias tau rin as de  Al
m agro y Daimiel y noso tros aprovecham os la 
ocasión para pedirle inform ación de  las m ism as 
para  los lec to res de  LAS TABLAS DE DAIMIEL.

Victoriano, con la am abilidad  q u e  le ca rac te ri
za, nos dijo q u e  la feria de  Alm agro e s ta b a  ya u l

tim ada de  la s ig u ien te  forma: Día 23, d esen ca jo 
nam ien to  de  la corrida y novillada q u e  se  h an  de 
lidiar en  la feria de  agosto , de  ta n ta  so le ra  en  Al
m agro y en  la provincia. Día 24, el esp ec tácu lo  de 
“El Bom bero T orero". Día 25, corrida con toros 
de  Diego P uerta , de  Sevilla, p a ra  los d ies tro s J u 
lio Robles, Jo sé  M iguel Arroyo “Joselito "  y Mi
guel Báez “L itri” . Día 26, novillada p icada  con 
g an ad o  de  Graci-Bravo, a n te s  m arq u és de  Villa- 
m arta , p a ra  los novilleros M anuel Caballero, 
Cristo  G onzález y S ánchez M ejías, es decir tres  
de  los jóvenes valores de l esca lafón  novilleril.

En cu an to  a la feria tau rin a  d e  Daimiel V icto

riano V alencia nos dijo q u e  se  ce leb ra rá  los d ías 
1 y 2 d e  sep tiem b re , e s ta n d o  a p u n to  de  u ltim ar
se  au n q u e  e s tá  p e n d ie n te  el ca rte l de  la corrida, 
qu e  se rá  m uy in te re sa n te , d e  la aprobación  por 
p a r te  de l A yun tam ien to  de  Daimiel, p u e s  su  d e 
seo  es d e  m a n te n e r  con él ex ce len te s  relaciones. 
No o b s ta n te  nos ad e lan tó  q u e  el día 1 se rá  la 
ch arlo tada , con el fam oso esp ec tácu lo  del To- 
ronto , y en  cu an to  a  la corrida del dom ingo d ía  2 
co n ta rá  con u n a  g an ad e ría  d e  p re stig io sa  d ivisa 
y con u n a  te m a  de  m a tad o res  del m ayor in te ré s  
p a ra  el aficionado.

Uno del tendido

GARCIA HERMANOS, S. L.

¡¡Riego todo sistema!!

Ctra. Daimiel, s/n  
Teléfonos (926) 87 03 03 - 87 05 82 

Fax (926) 87 01 01 - Telex 48390 MRGH-E 
13260 BOLAÑOS (C. Real)

Patrocinador Oficial del Club Ciclista Bolaños
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NOSTALGIAS

CARTA A UN AMIGO
Apreciable amigo: Ayer re

cibí tu carta y paso a con
testarla sin dejarlo para 

más tarde, como hice en 
otras ocasiones.

Hace unos días me acordé 

de tí , cuando estaba en la 
sala principal del Centro de 

Salud de Daimiel, que nos 
han hecho nuevo, esperando 
el turno para poder pasar a 
la consulta del doctor, y no 
veas que escándalo había 

allí. De todo te enterabas 
menos de la enfermedad en sí 

que llebávamos los pacien

tes. Claro, que después, en 
la calle, me di cuenta de 
que la mayoría de los que 
había en la sala, pocos, muy 

pocos estaban enfermos. Casi 
todos tenían en sus manos 
las fundas de las cajas va
cias de artículos farmacéu

ticos que habrían ingerido 
ellos o ciertos familiares y 
volvían a la consulta para

repetir las recetas de dicho 
medicamento.

Digo que me acordé de t í , 
porque cuando estaba espe

rando con mi dolor de cabeza 

en aquel "guirigay", me vi
no a la mente cuando está
bamos sentados en la puerta 
de la barbería de Anastasio 

uno a cada lado de la puerta 

y con la chapa y su número 
jugueteándola entre nuestros 
dedos, esperando también el 

turno para podernos sentar 
en el sillón y que nos cor
tara el pelo el maestro 

Anastasio. ¡Qué tiempos

aquellos! . Al igual que en 
la sala de espera, se 
comentaba todo cuanto ocu
rría en el puebla, porque de 

las demás noticias, si que

rías conocerlas, tenías que 
leerlas en los escasos pe

riódicos atrasadas que te 

ponían, encima de la mesa 
central de barbería. ¡Qué 
pena!, ¡Cómo fueron desapa

reciendo estas humildes in

dustrias! , y que serviciales 
eran; como la de "Riquezas", 

la de "Chañes", la de Félix 
"El Sordo", la de Perico 

(estos eran dos hermanos), 

la de "Camisón" y de otras 
muchas que en este momento 

no caigo. ¿Recordarás como 

nos cambiamos de barbería 

porque Anastasio tenía una 
radio (sobre la repisa de 

cristal tras de la puerta) y 
sólo por oir música aunque 

nos cobrara veinte céntimos 
más.

Miguel Moreno

P E R D I D A  DE A L G U N O S  
N U M E R O S  DE 

N U E S T R O  P E R I O D I C O
Con alguna frecuencia los 

suscriptores nos dan queja 

de que algún mes no reciben 
nuestro periódico LAS TABLAS 

DE DAIMIEL. Queremos aclarar 
que, por nuestra parte, lle
vamos con la máxima escrupu

losidad y puntualidad los 
envios de correos, y que no 

queda ningún suscriptor sin 
remitirle su correspondiente 
ejemplar, pero, - y no que
remos culpar a nadie - suce
de a veces que se estravían 
en correos por diferentes 
causas (cambio de domicilia, 
dirección incorrecta, cambio 
de cartero, etc.). 0,también,

lo que no es infrecuente, 
que los sustraen de los pro
pios buzones privados de los 

suscriptores otras personas 
ajenas. De todas formas, en 
estos casos, nos pueden re

clamar por carta o por telé
fono a la Redacción en la 
Casa de Cultura, que, si nos 
quedan ejemplares de esos 

números extraviados, compla
ceremos al suscriptor.

LA REDACCION

VIII CERTAMEN ■  n i  T ru n  n r  n n u i n
REGIONAL DE PINTURA I  «CIUDAD DE DAIMIEL»

L a C o m is ió n  d e  E d u c a c ió n  y C u ltu ra  del 
E xcm o. A y u n ta m ie n to  d e  D aim iel co n v o c a  el 
V III  C E R T A M E N  R E G IO N A L  D E  P IN T U R A  
« C IU D A D  D E  D A IM IE L »  co n  a rre g lo  a las 
s igu ien tes

B A S E S

1 .a P o d rá n  p a r tic ip a r  to d a s  las p e rso n as  n ac id as  
o  re s id e n te s  en la  R eg ión  de C a s tilla -L a  
M a n c h a .

2 . a C a d a  p a r t ic ip a n te  p o d rá  c o n c u rr i r  con  dos 
o b ra s  co m o  m á x im o .

3 . a L as o b ra s  d e b e rá n  se r o r ig in a le s .

4 . a T o d o s  los cu ad ro s  d eb e rá n  es ta r deb id am en te  
e n m a rc a d o s .

5 . a El E x c m o . A y u n ta m ie n to  d e  D aim iel se in 
h ib e  d e  to d a  re s p o n sa b ilid a d  en c a so  d e  d e 
te r io ro  o ro b o , q u e d a n d o  el e m b a la je , tra n s 
p o r te  y .seguro de las o b ra s  p o r  c u e n ta  del 
p ro p io  a u to r  o  p e rs o n a  d e leg ad a  de él.

6 . a L as o b ra s  d eb e rá n  rem itirse  al E x cm o . A y u n 
ta m ie n to  de  D a im ie l, P laz a  de E s p a ñ a  o  C a 
sa d e  C u ltu ra , calle G reg o rio  M o lin e ro , h as ta  
el 24 de a g o s to  de 1990.

7 . a C a d a  u n a  d e  las o b ra s  p re s e n ta d a s  d e b e rá n  
se r f irm a d a s  p o r  los a u to re s , h a c ie n d o  c o n s 
ta r  en  ta r je ta  que  se a c o m p a ñ a rá  a  c a d a  u n a  
d e  ellas el tí tu lo  d e  la o b ra ,  d im en s io n es , té c 
n ica, n o m b re , apellidos y dom icilio  del a u to r .

8 . a L a e x p o s ic ió n  se re a l iz a rá  en  el S a ló n  d e  E x 
p o s ic io n es  d e  la C a s a  d e  C u ltu ra  d e  D aim iel 
d u ra n te  los d ía s  c o m p re n d id o s  e n tre  el 30 de 
a g o s to  y 12 de s e p tie m b re , a m b o s  inc lu sive .

9 . a Se es tab lecen  los sig u ien tes  p rem io s : 
P R IM E R O : 300 .000  p ta s . 
S E G U N D O : 150.000 p ta s .

U n  accésit d e  75 .000  pese ta s  a  la m e jo r  o b ra  
d e  u n  p in to r  de  la  lo c a lid a d  q u e  n o  h ay a  o b 
te n id o  a lg u n o  de los p rem io s  a n te r io re s .

1 0 .a L as o b ra s  p re m ia d a s  p a s a rá n  a  ser p ro p ie 
d ad  del E x c m o . A y u n ta m ie n to  d e  D aim iel 
p a r a  el in c re m e n to  d e  su  P a tr im o n io  
C u ltu ra l.

1 1 .a L a  en treg a  d e  p rem io s  se e fe c tu a rá  el d ía  7 
d e  sep tie m b re  a  las 13’00 h o ra s  en la C asa  
d e  C u ltu ra .

1 2 .a L os  p rem io s  d e b e rá n  se r reco g id o s  p o r  los 
p ro p io s  g a la rd o n ad o s  o p e rso n a  deb id am en te  
a u to r iz a d a  p o r  él.

1 3 .a El fa llo  del J u ra d o  es inapelab le  y se h a rá  p ú 
b lico  en el a c to  de in a u g u ra c ió n  d e  la e x p o 
s ic ió n , p u d ie n d o  d e c la ra r  d e s ie r to  c u a lq u ie 
ra  de los p rem io s .

1 4 .a N o  p o d rá  re t ira rse  n in g u n a  de las o b ra s  p re 
s e n ta d a s  h a s ta  el d ía  s ig u ie n te  de  la c la u su ra  
de la E x p o s ic ió n .

1 5 .a L as h o ra s  d e  v is ita  de la ex p o sic ió n  se rá n  las 
m a ñ a n a s  de 12 a  14 h o ra s  y las ta rd e s  de 19 
a  21 , p a ra  los d ías la b o ra b le s  y de 12 a  14 
h o ra s  los fes tivos.

1 6 .a El J u r a d o  se rese rv a  el d e rec h o  d e  ad m is ió n  
de la  o b ra  al C e rta m e n .

1 7 .a L a p a r tic ip a c ió n  en el C e rta m e n  su p o n e  la 
a c e p ta c ió n  de  las B ases de la p resen te  
C o n v o c a to r ia .

D aim iel, ju l io  1990
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M O V I M I E N T O  
D E M O G R A F I C O  

Del 16-VI al 15-VII

B A U T I Z O S

EN LA PARROQUIA DE 
SANTA MARIA LA MAYOR

Francisco Velázquez Martín, hijo de 
Francisco y Guadalupe,
Harta Martín Consuegra Loro, hija de 

Angel y Angeles,
Alberto Córdoba Fernández Beríejo, hijo 

de Joaquín y Eiilia,
María Lara Martín Sil, hija de Angel y 

Juana María,
Jesús Israel Moreno López de Mota, hijo 

de Joaquín y Rosa,
José Javier Espinosa Pozuelo, hijo de 

José Joaquín y María de las Cruces, 
Verónica Pozuelo Moraga, hija de José 

Antonio y María de los Angeles,
Carlos Jesús Nieto Moreno, hijo de 

Antonio y Mari» Francisca,
Laura Núflez de Arenas Múfloz Loaisa, 

hija de Toiás y María Luisa,
Mario 6arcía Muñoz Sánchez Camacho, 

hijo de José Manuel Y Encarnación,
Rubén Fernández López Roiero, hijo de 

Andrés y Teresa,
Sergio Real Martín, hijo de José 

Alberto y Rosa María,
Verónica García Carpintero y López 

Tercero, hija de Jesús y Mi del Mar,

PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Rubén Herreros Ruíz Valdepeñas, hijo de 
María Asunción,

Voana Molina Sánchez Molina, hijo de 
José y Purificación,
Sergio Gómez Caraballo Pozuelo, hijo de 

Vicente y María del Rosario,

M A T R I M O N I O S

EN LA PARROQUIA DE 
SANTA MARIA L a MAYOR

Enrique Relució Patón con María del 
Rosario Martin Pozuelo Gi, Moreno 
Juan Antonio Rodríguez Bobada Aguirre 

con Ana Isabel Caraballo Aguirre,
Luis Antonio García Consuegra Fernández 

de Marcos con Mi del Carien Rincón 
García de la Galana,

Julián Martin López Menchero con 
Invención Escudero Valle,

Emilio Moreno Chocano Ruíz de la 
Hernosa con Mi Dolores Infantes López de 
'la Franca,

Angel Sanz Fernández con Gena Díaz de 
Mera Díaz Salazar,

18

Juan Moroy Rodrigo con Mi Paz Córdoba 
García,
Cándido Fernández Beríejo Henández con 

Mi del Mar Sánchez Montaflez y Saez,

EN LA IGLESIA DE 

LA PAZ

Pedro Romero del Hoabrebueno Infantes 
con Ana Isabel Mi ral les López,
Juan Carlos López Astilleros Fernández 

con Mi Custodia Galiana García Moreno, 
Ratnón Martín de la Flor con Mi Teresa 

Sánchez Camacho Martín de la Sierra,

PARROQUIA DE 

SAN PEDRO APOSTOL

Vicente Giménez de los Galanes Romero 
del Hombrebueno con Mi de las Cruces 
Córdoba Hernández,
Pascual Salvador Céspedes Camacho con 

Haría Teresa Sevilla T o rrijos,
Juan Carlos Mora Arroyo con María Belén 

López Menchero Velázquez,
José Manuel Moreno Ramírez de Arel 1 ano 

con Mi de las Cruces Pozo Glez, Mohino, 
Ronán López de Mota Muñoz Loaisa con 

María de los Angeles Gutiérrez Colado,

S s S E S S E S S S E i S i l E I B E S

T E L E F O N O S  DE IN TERES

A. I , S, A ............... 850 660
AYUNTAMIENTO .......  851 085
S, BOMBEROS ........  851 080
S, AGUAS ............  850 924

BUTANO ............... 851 035
CENTRO SEG. SOCIAL . 852 123 
CONSULTORIO PERMA

NENTE (Particular) 853 661 
CRUZ ROJA ESPAfíOLA . 852 999
GUARDIA CIVIL ......  852 286
RENFE ................  852 387
TAXI (Parada) ......  852 816
UNION ELECTRICA .,,. 850 058
HOTEL LAS TABLAS ... 852 107
HOTEL LAS BRUJAS ... 852 289
HOSTAL LOS ANGELES . 850 052

PARROQUIA SAN PEDRO 850 386
PARROQUIA Sta MARIA 850 038

PASIONISTAS ........  850 092
ASILO ................  850 160
CARMELITAS ...... 850 231

DAMAS APOSTOLICAS . , 850 097
DIVINA PASTORA ..... 852 389
MINIMAS .............  850 357

v’.V.v.V.V'.VVv.V'.V'v''v.vVv.vVv;

Agustín Ruíz Valdepeñas Córdaba con Mi 
Luz López de la Franca Galiana,

D E F U N C I O N E S

EN LA PARROQUIA DE 

SANTA MARIA LA MAYOR

Josefa Sánchez de la Nieta Campos, 
Deogracias Fernández de Marcos García de 

la Banda,
Rafael Pinilla Rodríguez,
Carmen Sánchez Aldea,
Domingo García Jurado,
Manuel López de la Franca Valero,
Araceli Moreno Sánchez,
Esperanza Fernández Aparicio Sánchez 

Molina,

PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Manuel José Sánchez Bermejo Gómez 
Cambronero,

Sacramento Sánchez Caracho Oliva,
Raimundo Rodríguez Giménez,
Jesús González Mohína García Consuegra, 
Elisa García Madrid González Gallego,

F A R M A C I A S  DE G U A R D I A  
D U R A N T E  EL MES DE 
A G O S T O  DE 1.990

Día 1 D, Narciso Lozano
Día 2 0, Federico Fisac
Día 3 0, Ramón Villalón
Día 4 0, Ramón Villalón
Día 5 Di Carmen Simal
Día 6 0, José María y Di Isabel Cruz
Día 7 0, Narciso Lozano
Oía 8 D, Federico Fisac
Día 9 0, Ramón Villalón
Día 10 0, Ramón Villalón
Día 11 Di Carmen Simal
Día 12 0, José María y Di Isabel Cruz
Día 13 D, Federico Fisac
Día 14 0, Ramón Villalón
Día 15 0, Ramón Villalón
Día 16 Di Carmen Simal
Oía 17 0, José María y Di Isabel Cruz
Día 18 0, Federico Fisac
Día 19 0, Ramón Villalón
Día 20 D, Ramón Villalón
Oía 21 Di Carmen Simal
Día 22 D, José María y Di Isabel Cruz
Día 23 0, Federico Fisac
Día 21 Di Mi Nieves Villegas Ochotorena
Día 25 D, Ramón Villalón
Día 26 0, Ramón Villalón
Oía 27 Di Carmen Simal
Día 28 D, José María y Di Isabel Cruz
Día 29 D, Federico Fisac
Día 30 Di Mi Nieves Villegas Ochotorena
Día 31 D. Ramón Villalón
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O R U O I G R A M A

HORIZONTALES: 1) Comercio Público, que 
se hace en lugar detercainado (Pl), Filna 
una película 2) Vocal, tonar alimento. 
Almacén para granos, Vocal 3) Consonante 
doble, Letras de libre, Llana, Cifra 
romana, 4) Pariente (Fe»,). Descúbrala. 
Re»e hacia atras, S) Unidad de nedida 
eléctrica, Hacerse un lio (al revés), 6) 
(al revés) Insignia que usaban los 
comendadores de la Orden de San Antonio, 
(al revés) Artículo, Vocal, 7) Nú»ero 
ro»ano, Pronombre, Letras de Misa, 8) 
Nombre de varán, Cierto árbol (Pl), 9) 
Letras de ASIA, (Fig) Engaño, tino, 
No»bre propio de mujer 10) Rio Italiano, 
(al revés) Movimiento nervioso, Cierta 
infusión, (al revés) Nota musical, 11) 
Vocal, Rogar, reclamar, Situación muy 
frecuente en estos tiempos, Vocal, 12) 
(al revés) Descansado, Mamífero rumiante 
(Pl),

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13-14
■

■ • ■ m
■ ■ ■

■ ■

■

■ LAS  T A B L A S m
■ ■

■

■ ■
Ii

■ ■ ■

■ ■ ■

■

VERTICALES: 1) Noíbre de mujer, Cierto 
lar, 2) Vocal, Compongo versos, Cierto 
pariente, Número rumano 3) (al revés) 
Matricula de coche, Falta de interés. 
Repetido padre 4) Planta hortense comes
tible, (al revés) Pleito, litigio judi
cial, Nombre de letra (Pl), 5) Cierto 
olor, Con sabor parecido al del vinagre
o limón, 6) Marca de motocicleta, (al 
revés, fig,) Funcionan, marchan, 7) 
Matrícula de coche, Repetido niflo peque- 
ño, (al revés) Pobl, de Noruega, Nota 
musical, 8) Consonante, Nota musical, 
(al revés) Infusión, Consonante, 9) 
General romano, (al revés) Generador de 
corriente, 10) Manifestación de alegría 
(Pl), Fam,,noíbre de mujer (Pl), 11) 
Onda, Capital Europea, Argolla o anillo, 
12) Nota musical, Niebla poco densa, 
Matrícula de coche, 13) Vocal, Cifra 
romana, (al revés) Locos, Vocal, 14) 
Temo, (al revés) Receles, tengas miedo.

FaSaTiEifcS
M  SeNiF

PASATIEMPOS
S O P A  D E  L E T R A S

Buscar los Apellidos de 

ocho Alcaldes de Daimiel

g \ L  I V S 0  Ni A Z 1  H S
i  j \ j  o  z y f  h  y v  i  d
Ni v m  V b A W  Ni

I í
(í V f V Í p M  K
a  ní s
S I x M  K K T

a

h  a  i
I 0  h!
Ni A  3 
A R 3 
0  S 8

v  v m  a  ü  z ? sü 1  V
d 7 / 3  H 3 Ni Y S t

0
I s 4 i

I I 3 0  I V S 1
V A S Ni N 0  NI f

J E R O G L I  F I G O

¿Qué te pasa Juan?

vs aa 3i aa 
vaiiHVd vi ox na is

0 3 I d I ~ l 9 0 d 3 r  
i w  N o i o m o s

113ktíS '01333a (Pl '0 'IDOS '113 'V 
(si ' ao 'wwi i t fo ' oo  (3i ‘ oyy ‘ ywoa ‘ n o  
d i  'stnoi ‘sysiy (01 'diiy ' m u s  (6 'a 
'13 'tfl 'S (8 ‘3S 'W0 ‘OH 'ao (¿ dliUN 
'iaasa (9 ‘oaioy ’m w  (s 'S30 ' n i 3  
'103 O  ’W  'WlIWdtf ' 3a (£ '0 '011 'ONU 
'3 (i ‘oidsw3 yiayw (i :s3iu3iia3A 
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'3 'oyyd 'aia3d 'i di ’wi ‘y i n  '113
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y d o s  t n  y n d i o o i d s i w  N o i o m o s
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AGRADECIMIENTO DE 

NUESTRO PERIODICO 

A LOS ANUNCIANTES
Transcurrida más media 

afío desde el nacimiento de 
esta publicación, LAS TABLAS 

DE DAIMIEL, agradece a todos 
los comercios y empresas de 
nuestra ciudad los espacias 

publicitarios que insertaron 
en nuestras páginas y que 
fueron decisivos en el de

senvolvimiento de nuestra 
economía.

Y como muestra patente de 

agradecimiento, vamos a dar 
a conocer a . nuestros lecto
res los nombres de las casas 
comerciales que más han 

contribuido en esta colabo
ración vital:

- S T Y L O

- DIPUTACION DE CIUDAD REAL
- CONSTRUCCIONES Y PAVIMEN

TOS VALIENTE, S.L.

- INELEC ELECTRICIDAD
- AUGUSTO NEGRILLO
- REPRESENTACIONES, JESUS 

GOMEZ CARABALLO
- RIEGOS VICTOR Y SANTIAGO,

C. B.
- CAJA MADRID
- CASILLAS PAPELERIA
- LADY-GEMA, SALONES

- ESTACION DE SERVICIOS, LAS 
TABLAS

- MAPFRE, SEGUROS

- CONSTRUCCIONES CALVISA S. A
- HERMANOS RODRIGUEZ, TALLER 

DE CHAPA Y PINTURA
- MUEBLES AGUIRRE

- CLINICA DENTAL D. OSCAR 

CEFERINO FERNANDEZ
- LIMITE, S.A. SEGUROS 

PINTURAS Y DECORACIONES 
DAIMIEL, S.A.

- CIVINASA
- PERFUMERIA LINAPAT

- PINTURAS ARCO IRIS, S.L,
- VIDEO CLUB LA MANCHA
- ZURICH, SEGUROS 
.- DISCO BAR CANO' S
- EL ZAGUAN, REGALOS

.- HERMANOS VAZQUEZ, PEGAMEN

TOS
- VIDEO CLUB HOLLYWOOD

- PLASTICOS TECNICOS DAIMIEL 
S, A.

- PIZZERIA EL FARO

H U I  TROFEO DE LA UVA Y EL VINO
El concejal de deportes 

del Ayuntamiento daimieleño, 
Carlos Fernández Bravo Ga

liana, con un inusitado in

terés trabaja incansablemen
te por potenciar a este de
cano trofeo de Castilla-La 

Mancha de la Uva y el Vino. 

Para ello, ha de sufrir un 

sin fin de sinsabores en la 
confección del cartel de es

te año 1.990. Es la hofa, y 
aún no puede darnos con se

guridad el cuarteto que to
mará parte en esta XXIII 

edición.
Tenía como fijos al, Alba

cete, por su ascenso a la 
Segunda División A y última

mente han surgido problemas, 
ahora lo cuenta como proba

ble; y al Almagro, por su 
meritorio ascenso a la cate
goría nacional. Pero, ahora 
se nos pasa una nota en la 

que comunican que el club 
encajero renuncia en su par

ticipación por coincidencias 
con las fechas de sus fies
tas patronales.

Así , que en estos momen

tos, sólo quedan inscritos

- MEDICA TRES, S. L.

- COMERCIAL MAYTE

- PRISMAS, AUTO ESCUELA

Esperando que continuemos go
zando de su confianza, rei
teramos a todos ellos nues

tros agradecimiento y el de
seo de prestar un servicio a 
Daimiel y a sus intereses 
comerciales.

LA DIRECCION

el Valdepeñas C.F. y el 

equipo local. Se mantienen 
contactos con el Tomelloso, 

Manzanares y Real Madrid. El 
Trofeo de la Uva y el Vino 

de este afío les está levan
tando dolores de cabeza a 

sus organizadores.

LUIS MARTIN

N O T I C I A  FLASH
El día 22 de Julio en un 

huerto de D. José Galiana se 
quemaron dos bobinas de ca

bles telefónicos, Gracias a 

la intervención de los bom

beros de Daimiel y Ciudad 
Real se pudo, evitar que el 

siniestro fuera de mayor 

consideración; pero, según 
un empleado de la telefónica 

las pérdidas económica'te fue

ron grandes para la empresa 
estatal ya que estas bobinas 
tienen un alto precio en el 
mercado.

N O T I C I A  FLAS H
A consecuencia de un ac

cidento r)e circulación ha 

fallecido días atrás,nuestra 
paisana D9 Ramona García- 

Pardo Aldea y está en grave 
estado su marido D. Isidro 

Peña. El accidente se produ
jo al colisionar el coche en 

el que viajaba el matrimonio 
con otro que venía en direc
ción opuesta a la salida de 

Valencia. Al parecer el co
che derrapó en una curva y 
chocó lateralmente con el 
que pretendía entrar en esa 
capital.

MEDICA TRES SI
C E N T R O  M E D I C O  

A S I S T E N C I A
P E R M A N E N T E  

2 4  H o r a s
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